

## Tanz um den Schafhammel

In Mörnshiem wurde wieder ausgiebig die Tradition gepflegt

Mörnshiem (rut) Tim Schabacker und Bärbel Zinsmeister heißen die Gewinner des Schafhammels beim Hammeltanz des Burschenvereins Frohsinn am Kirchweihsonntag auf dem Kastnerplatz in Mörnshiem (wir berichteten bereits kurz). Trotz trüben und kühlen Wetters hatten sich einige hundert Besucher eingefunden.



Die Mörnshiemer Kirchweihgesellschaft des Burschenvereins Frohsinn mit den Schafhammelgewinnern Tim Schabacker (vorne rechts) und Bärbel Zinsmeister (Mitte, mit Blumenstrauß) - Foto: Ringhut

Die Vereine hatten ein Rahmenprogramm organisiert, das Kindern und Erwachsenen gerecht wurde. Stark frequentiert war der Streichelzoo mit Schafen und Lämmern von der Schäferei Gäbler. Großen Anklang fand auch das Armbrustschießen für Kinder, das von der Krieger- und Reservistenkameradschaft organisiert worden war. Das Büchereiteam bot Malen und Basteln für die Kinder an. Fürs leibliche Wohl sorgten der VfB Mörnshiem mit einem Imbiss- und Getränkestand und das Team der Gemeindebücherei mit Kaffee und selbst gebackenen Kuchen.

Die Blaskapelle Dollnstein geleitete die Mörnshiemer Frohsinnburschen mit ihren Tanzpartnerinnen zum Kastnerplatz, wo der traditionelle Hammeltanz stattfand. 20 Paare tanzten um den von Simon Koch geführten Schafhammel. Schussmann Lukas Nar und sein Adjutant Martin Mayr ermittelten den Gewinner des Hammels: Tim Schabacker und dessen Freundin Bärbel Zinsmeister hießen die Glücklichen, nachdem sich nach dem Schuss das Fähnchen von Andreas Mayr vor ihnen gesenkt hatte. Sie gewannen somit symbolisch den Schafhammel.

Nachdem der Gewinnerin der Blumenstrauß überreicht worden war und der Hammelführer Simon Koch den größten Teil seiner Schminke an seine „neue Tanzpartnerin“ gebracht hatte, übernahm Tim Schabacker Frack und Zylinder. Er durfte fortan den Schafhammel begleiten. Da es sich beim Hammeltanz um einen „Fruchtbarkeitstanz“ handelt, soll das Gewinnerpaar bald vor den Traualtar treten.

Das Kirchweihwochenende hatte am Freitag mit einem Weinfest begonnen. Am Kirchweihsamstag hatte der Burschenverein Frohsinn zum Musikkabarett mit den Mühschossbuam ins Haus des Gastes eingeladen. Den Festgottesdienst am Kirchweihsonntag in der Mörnshiemer Pfarrkirche St. Anna zelebrierte Pfarrer Mieczyslaw Bobras. Im Gasthof Zum Brunnen fand am Sonntagabend das Kirchweihessen statt, im Mörnshiemer Hof wurde ein Bratwurstessen angeboten.

Das Mörnshiemer Kirchweihwochenende endete am Montag mit einem Schlachtschüsselessen des VfB Mörnshiem im Sportheim und dem Kirchweihausklang des Vereins Frohsinn am Nachmittag im Gasthaus Schnorgackl am Maxberg.

Von Horst Ringhut.